

Bunte Reise durch die Historie Stommeln

JUBILÄUMSJAHRE Verein "1050 Jahre Stommeln" organisiert Festzug mit 46 Gruppen

Pulheim-Stommeln. Der Sonntag kann kommen. Der Zeitplan für den historischen Umzug, den Glanzpunkt des Festjahres „1050 Jahre Stommeln“ mit 46 Gruppen und mehreren Kapellen, steht.

Um 14.30 Uhr setzt er sich an der Venloer Straße, nahe der Eisenbahnbrücke, in Bewegung. Manfred Schumacher und Horst Schütz vom gleichnamigen Verein, die Organisatoren des bunten Treibens, atmen auf. „Wir freuen uns, wenn es losgeht“, sagt Manfred Schumacher nach neun Monaten intensiver Vorbereitung.

Die mehr als 1000 Teilnehmer in Fußgruppen und auf Wagen zeich-

nen die historische Entwicklung des Ortes nach. In die Anfänge der Geschichte Stommeln, genauer gesagt ins Jahr 962, springen Peter Löffeler und Co zurück. Ihr Thema: Bischof Bruno II. von Köln überbringt dem Cäcilienstift Köln, das damals große Besitztümer in dem Ort namens Stumbele erhielt, die Stifterurkunde.

Mitwirkende der katholischen Frauengemeinschaft St. Martinus Stommeln sind als mittelalterliche Mägde unterwegs. Unter dem Stichwort „Mühlen, Müller und Müllerinnen“ ist eine Abordnung des Leichtathletik-Vereins Stommeln per pedes und auf einem Wa-

gen dabei. Ein treffendes Motto hat der Löschzug der Freiwilligen Feuerwehr für seinen Auftritt im historischen Umzug gewählt. Es lautet „Es brennt in Stommeln“.

Ereignisse, die sich im Mittelalter zugetragen und für Wirbel im Mühlenort gesorgt haben, haben Schüler und Lehrer der Christina-Grundschule ausgewählt. Die Rede ist von den mittelalterlichen Mäuseplagen in Stommeln. Ihre lange Familiengeschichte machen die Schwerens zum Thema, die seit dem 19. Jahrhundert in dem Ort zu Hause sind. An zwei historisch bedeutsamen Ereignissen erinnert eine Abordnung der KG

Stommeler Buure unter dem Motto „Stommeln selbstständig – Ausamtungen – Ausamtungen – Ausamtungen“ die Gemeinde aus dem Amtsverband aus, sie wurde selbstständig. 1975 ist sie einer von zehn Teilen Pulheims. In die Schnapsbrennerei Horns delte das Männerbalkenknollen seinen Wagen

Der Zug zieht von der Straße weiter über G die Straße Am Trappe Nettegasse und die Höhe Eschgasse. (mm) www.1050jahrestommeln.de